

FICHE DE POSTE ENSEIGNANT-CHERCHEUR

Composante :

LLCER-LEA

Département: /

**Identification
du poste**

Type de l'emploi : PR

Section CNU : 14

N°: PR0810

Etudes Hispaniques et Hispano-
américaines

Quotité :

100%

Prise de poste : 01/09/2025

Profil du poste : PR Civilisation et Histoire de l'Espagne Moderne et Contemporaine

Mots-clés : Espagne, Civilisation, Histoire moderne, Histoire contemporaine, Colonial et Postcolonial

1) enseignement : Le ou la professeur.e recruté.e interviendra dans l'ensemble des formations de l'UFR concernées par l'enseignement de la civilisation espagnole, en particulier en LLCER Espagnol, LEEI (parcours consacré à la diplomatie culturelle), et LEA. Dans le Master « Langues et sociétés », il ou elle contribuera au parcours MC2L au prochain parcours « Langues et coopération internationale », notamment dans les enseignements consacrés à replacer le rôle historique de l'Espagne dans le passage des sociétés coloniales à post-coloniales et la construction de la globalisation post-impériale, dans une perspective à la fois historique, culturelle et linguistique. Il/elle interviendra également en Master MEEF (master de l'enseignement, de l'éducation et de la formation) sur les questions au programme portant sur l'histoire et la civilisation espagnoles des périodes modernes et contemporaines. Enfin, il/elle collaborera étroitement avec la professeure spécialiste de l'Espagne des XX-XXIe siècles dans la construction de l'offre de formation en histoire et civilisation de l'Espagne, en Licence et Master, et dans le renforcement de la formation doctorale (Laboratoire d'Etudes Romanes).

2) recherche : La personne recrutée devra reprendre la co-direction de l'axe « Temporalités, mutations et traduction du politique, dans les pays de langues romanes », travailler avec la spécialiste de l'Espagne des XXe et XXIe siècles mais également sur des programmes transversaux avec les italianistes, les lusistes et les latino-américanistes de l'unité, dans une perspective de longue durée, en particulier sur les questions coloniales et postcoloniales, ainsi que sur celles ayant trait à la construction de la citoyenneté au fil des siècles. Il ou elle devra s'impliquer dans les projets internationaux en préparation, tels que le projet européen PhinDe auquel nous participons, ainsi que dans le prolongement du projet EXPEDIAS, que nous souhaitons développer en ANR ou Projet Européen. Par ailleurs, on attend de la future personne recrutée qu'elle continue de faire exister le vaste réseau des collaborations scientifiques avec l'Espagne et qu'elle contribue activement à son expansion.

Personne(s) à contacter : Pascale Thibaudeau, pascale.thibaudeau@univ-paris8.fr ; Mercedes Yusta Rodrigo, mercedes.yusta-rodrigo@univ-paris8.fr

Descriptif du profil en anglais :

Professor of Civilisation and History of Modern and Contemporary Spain

Teaching : The Professor recruited will be involved in all UFR courses concerned with the teaching of Spanish civilisation, in particular in LLCER Spanish, LEEI (course devoted to cultural diplomacy), and LEA. In the 'Languages and Societies' Master's programme, he/she will contribute to the MC2L pathway in the forthcoming 'Languages and International Cooperation' pathway, particularly in the teaching devoted to the historical role of Spain in the transition from colonial to post-colonial societies and the construction of post-imperial globalisation, from a historical, cultural and linguistic perspective. He/she will also teach in the Master MEEF course on the questions on the syllabus relating to Spanish history and civilisation in the modern and contemporary periods. Finally, he/she will work closely with the Professor specialist in 20th- and 21st-century Spain in developing the range of degree and Masters courses in Spanish history and civilisation, and in strengthening doctoral training.

Research: The person recruited will be expected to take over co-direction of the 'Temporalities, mutations and translation of politics in Romance language countries' theme, to work with the specialist in Spain in the 20th and 21st centuries, but also on cross-disciplinary programmes with the unit's Italianists, Lusists and Latin Americanists, from a long-term perspective, in particular on colonial and post-colonial issues, as well as those relating to the construction of citizenship over the centuries. He or she will need to be involved in international projects currently in preparation, such as the European PhinDe project, in which we are participating, and in the extension of the EXPEDIAS project, which we hope to develop as an ANR or European Project. In addition, the future recruit is expected to continue to support the vast network of scientific collaborations with Spain and to contribute actively to its expansion.

Keywords: Spain, Civilisation, Modern History, Contemporary History, Colonial and Post-colonial